

Corée

Au cours des cinq dernières années, la Corée a connu une forte croissance économique de plus de 11 p. cent en termes réels. Cela a évidemment contribué à renforcer non seulement la structure économique du pays, mais également le gouvernement du président Park et ce, malgré des pressions exercées, à l'échelle internationale, par les défenseurs des droits de la personne qui ont condamné le gouvernement pour avoir mis en prison des opposants politiques libéraux. Malgré cette ombre jetée sur la Corée du Sud, le rendement économique du pays continue de dépasser celui de nombreux autres pays en développement. L'inflation, quoique préoccupante, n'est pas catastrophique, et le taux de chômage n'est que de 4 p. cent. Du côté des exportations, la situation est relativement bonne et le déficit commercial semble récupérable.

Chine

Les troubles politiques internes qu'a connus la République populaire de Chine en 1976 ont entraîné un ralentissement de sa croissance économique. Toutefois, les nouveaux dirigeants, sous la conduite du président Hua, semblent adopter des politiques remarquablement "modérées" et demeurent disposés à nouer davantage de relations avec l'Occident sur les plans tant culturels que commercial. On s'attend même à ce que, dans la formulation de son prochain plan quinquennal, la Chine mette l'accent sur le développement économique au détriment des préoccupations idéologiques. Pendant quelques années encore, elle demeurera sans doute le géant qui observe plutôt que d'orienter le cours des choses, et elle continuera d'exercer une action généralement stabilisatrice sur la scène asiatique.

En dépit des troubles internes qu'a connus la Chine, les relations canado-chinoises traduisent encore le souci du Canada de voir se réduire l'isolement politique de ce pays et s'y instaurer un climat favorable aux intérêts commerciaux importants que nous y avons. De plus, notre important programme d'échanges commerciaux, culturels, scientifiques, sportifs, médicaux et éducatifs nous est un instrument précieux pour bâtir une base solide sur laquelle nous pourrions améliorer les communications avec la superpuissance économique et politique en devenir qu'est la Chine.

Il va sans dire que les relations entre le Canada et les pays de la région du Pacifique renferment un certain nombre d'éléments qui vous intéressent autant que moi mais qu'il serait trop long d'aborder dans le cadre de ce discours. Citons entre autres: des faits politiques comme l'évolution des droits de la personne, l'activité des grandes puissances de la région; sur le plan multilatéral, des questions politiques et économiques telles que le droit de la mer; enfin, notre effort soutenu en vue de projeter une image positive du Canada dans des sociétés et des cultures souvent très différentes de la nôtre.